

do á una ridícula y desairada inaccion, no llegó el caso de que hiciera uso de sus armas, que vírgenes volvieron á España. Tambien para sujetar á los portugueses realizó este Gobierno otra intervencion armada, para hacer representar á nuestra nacion el poco envidiable papel de defensora y aliada de todas las tiranías. Tuvo igualmente este Ministerio una cuestion desagradable con el embajador inglés que queria interponer su mediacion para que los liberales no fuesen tratados con tanto rigor, á consecuencia de la cual se interrumpieron las relaciones diplomáticas con Inglaterra.

Habiendo sido D. Juan Bravo Murillo el que al frente de la oposicion se habia declarado antagonista de Narvaez, separándose del Ministerio de Hacienda que desempeñaba, este fué el elegido para formar el nuevo Gabinete. Fueron sus compañeros de Ministerio Bertran de Lis, Arteta, Gonzalez Romero, Negrete y Lersundi.

Subió al poder, según se dijo, con grandes proyectos, pues intentaba hacer una rebaja de cien millones en los presupuestos del Estado, que no poca necesidad tenía de estas economías. Al presentarse á las Córtes el 16 de Enero de 1851, les esplicó su programa económico y administrativo, cuya principal base era la de procurar economías, planteando el arreglo de la Deuda, hacer varias reformas administrativas y fomentar las obras públicas, bastante descuidadas por cierto. La mayoría del Congreso mantúvose á la expectativa, aunque ofreció su apoyo al nuevo Gobierno.

Cuando este presentó por fin su proyecto de ley sobre el arreglo de la Deuda se suscitó otra polémica, con motivo de una proposicion del diputado señor Alonso, que pedia no se ocupase el Congreso del arreglo de la Deuda hasta haber examinado los presupuestos, para conocer las economías que en ellos se planteaban. Sostuvieron la proposicion los caudillos más notables de la antigua mayoría, y se pudo observar que la oposicion habia elegido aquel terreno, para batir al Ministerio.

Debia votarse esta proposicion el 5 de abril, y precisamente en aquel dia contaba el Gobierno con mayoría, por lo cual se empeñó en que la sesion continuára despues de pasadas las horas del reglamento, lo cual dió lugar á una especie de tumulto muy extraño en el recinto sagrado de las leyes, escándalo que se aumentó al ver que uno de los ministros, el Sr. Negrete, votaba contra sus compañeros. Al dia siguiente, el Sr. Negrete presentó su dimision y las Córtes fueron disueltas.

Desde aquel momento se sobrepusieron las cuestiones políticas á las económicas y la division del partido moderado se hizo cada vez más profunda. Gracias á los amaños del ministro de la Gobernacion, Bertran de Lis, las nuevas elecciones dieron al Gobierno una gran mayoría y abiertas las Córtes en el mes de Noviembre, aprobaron el arreglo de la Deuda, presentado por el Sr. Bravo Murillo, que era el principal objeto con que habian sido reunidas.

Una vez conseguido esto, y animado el Gobierno español por el ejemplo del golpe de Estado que Napoleon dió á la Francia en 2 de Diciembre, quiso seguir una política diferente de la establecida, imprimiendo á los negocios públicos un movimiento reaccionario, cuyo primer paso fué cerrar las Córtes, á pesar de que en ellas contaba con mayoría.